
～ なかよく かしこく たくましく ～令和５年度仙北市立角館小学校 校長室だより 美しく咲け 夢に向かって
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１２日（火）に行われたＰＴＡ学習参観日に多数ご参観いただきありがとうございました。各クラスでの
授業は、意欲的に発表したり、子どもたち同士で意見を交わしたりと様々な場面の中で頑張っている姿が見
られました。学級閉鎖のため、全クラス揃っての授業参観とならず大変申し訳ございませんでした。どうか
２月のＰＴＡの際にご参観くださいますようお願いします。
また、全体会は中止となったものの、学年・学級懇談をその後に行いました。併せて、３年生の親子レク

も行いましたが、たくさんの方に参加いただきました。ありがとうございました。次回ＰＴＡは２月１５日
となります。どうかよろしくお願いします。

９日（土）にさいたまスーパーアリーナで行われた第51回マーチ
ングバンド全国大会において角館小金管バンド部ドリームハーモニ
ーが、すばらしい演奏と演技を披露し銀賞を獲得しました。
様々な地区を勝ち抜いてきたチームによるパフォーマンスはどれ

も見事なものでした。その中でも見せ場となる場面での盛り上がり
は抜群のものでした。報告に来てくれたＫ.Ｋさん、Ｔ.Ｒさん、
Ｙ.Ｗさんの感想からも「今までで一番の演奏ができた」という達成
感が感じられました。６年生にとって小学校最後の大会は、印象に
残るすばらしい大会となったことと思います。

各種大会・作品展で活躍しています！！

第５１回マーチングバンド全国大会
銀賞 角館小金管バンド部ドリームハーモニー

第３回秋田県スポーツ少年団
ミニバスケットボール交流大会
男子の部 敢闘賞 角館ブラザーズ

仙北市主催令和５年度小学生「税に関する習字」
最優秀賞 ＹＷさん.

※「税に関する習字」の他の入賞者及び全国書画展
の入賞者は次号で紹介します。
※ 裏面に学校教育アンケート結果（夏休み前）を掲載しております。

みんなの幸せがあふれる学校

重点：４つのあ

いさつ んぜん●あ ●あ

い読書 としまつ●あ ●あ



今回で掲載は最後となります。どうかご確認ください。なお、この回答へのご意見がございましたら、お
手数をおかけしますが、冬休み前のアンケートの記述欄に記載いただければと思います。

・子どもが 「毎日学校が楽しい」という生活にしてほしい。、
（現在進めている重点施策を一層進めるとともに、一人一人の思いを大切にし、居心地のよい学校づくりを進
めていきたいと思います ）。

・年度末、新年度初めは忙しいと思いますが、年間行事計画を早めに知らせていただけると助かります。特に４
月のＰＴＡの日にちは仕事の休みを取る関係上、３月中に知りたいです。
（２月のＰＴＡの際には、次年度の年間計画案をお渡しし、３月の役員会でその案を基にＰＴＡの日程を決定
し、その決定事項をメール配信したいと思います ）。

・年頃のせいもありますが、乱暴な言葉遣いやネット用語などで傷つけられる事もあります。
・学校で暴言や暴力を目撃したり、身体的なことでからかわれたり、心ない言葉を投げかけられている子どもも
いるようです。
（ご意見の通り、心の傷が後々まで残ってしまう場合もあります。話し方の指導と併せて、温かい言葉遣い等

。 、 、 、 。）の指導も進めていきたいと思います また 乱暴な行動等は 厳に慎むよう 継続して強く指導していきます

。 、・給食の時に水筒の水やお茶を基本的には飲んではいけないことになっているようです 牛乳を残さず飲めれば
猛暑の日以外でも、子どもたちが許可を得ずとも飲めるようにしていただくことは難しいのでしょうか。
（給食をしっかり食べることを推進するとともに、水分の取り方については、状況に応じて柔軟に対応できる
ように今後検討していきたいと思います ）。

・日々の業務でお忙しいとは思いますが、問題行動の背景に何があったのか自由な時間で傾聴に特化した先生が
いるとよかったのかなと思います。担任の日課は止めず、本人のクールダウンや思考の整理になるのかなと。休
み時間のわずかな時間では足りないときがあると思い、その場があればと思いました。
（ご助言ありがとうございます。生徒指導担当を中心に担任以外の職員で子どもの気持ちを汲み取りながら関
われるように、また、スクールカウンセラー等、外部との連携も活用しながら児童一人一人の思いに寄り添って
いきたいと思います ）。

・先日の運動会運営、本当にありがとうございました。兄、姉から１１年通った小学校も末っ子の今年６年生、
全て最後の景色かと授業参加や修学旅行、運動会と目に焼き付けておこうと親の私の方が感慨深くなっておりま
す。そして、今年最後の運動会、ある一部の保護者によるゴール付近の場所取りにより、なんとなく残念な思い
をしてしまいました。また先日のＰＴＡでの情報モラルの研修会、とても勉強になりました。しかし、授業参観

、 、 。にあれだけの保護者が来ているにもかかわらず 研修会の参加の少なく どうにかならないものかと思いました
（ 。 、 。応援ありがとうございました 応援場所や撮影場所など 学校側で明確に示しておけばよかったと思います
大変申し訳ございません。次年度はゴール付近は撮影場所として区切りたいと思います。また、研修会も含めた
全体会や学年懇談など、参加者の少なさは課題と思います。参加率を上げるための手立てを今後検討していきた
いと思いますので、何かよい案がありましたらお教えください ）。

・毎日遅くまで残っていて、仕事量の多さや仕事内容の多様性で先生方の負担がすごく大きくなっているなと感
じます。先生方も家庭があると思うので、少しでも定時に近い時間に帰れるようになってほしいです。
・いつもありがとうございます。共働き、核家族が地方でも普通となり、学校に求められるものが必然的に増え
てしまっていると思います。その中でできること、できないことを整理する時期に来ているかもしれません。
（温かいお心遣いありがとうございます。業務が重なる月の時間外勤務時間は１００時間を越える人もいるな
ど、業務改善は大きな課題です。一人一人の子どもたちのよりよい学校生活を保障することと併せながら、検討
していきたいと思います ）。

※前号でお伝えした給食の献立表のサイズについてですが、内容的に減らすなどの変更は厳しいようで
すが、字が小さくなってもよければＡ４でも対応できるようです。


